
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates 
Altenbuch am Donnerstag, 19.12.2024 im 

Sitzungssaal Bürgerhaus 
 
 
Anwesende: 
 
 1. Bürgermeister 
 Herr 1. Bürgermeister Andreas Amend     

 
 2. Bürgermeister 
 Herr 2. Bürgermeister Daniel Ulrich     

 
 Mitglieder Gemeinderat 
 Frau Rita Follner     

 Frau Margit Fuchs     

 Herr Joachim Geis     

 Frau Liane Heß     

 Herr Nicolai Hirsch     

 Herr Stefan Link     

 Herr Reinhold Meßner     

 Herr Thorsten Nitschke     

 Herr Peter Ritzler     

 
 Schriftführer 
 Herr Eric Jaromin     

 
Entschuldigt: 
 
 Mitglieder Gemeinderat 
 Herr André Hirsch     

 Herr Rudolf Zwiesler     

 
 
Beginn:  19:00 Uhr 
 
Ende:   19:40 Uhr 
 
Bgm. Amend eröffnete die Sitzung und stellte die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
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TOP 1 Bericht des Bürgermeisters 
  
 a.) Jahresrückblick 

Bürgermeister Amend berichtete über die Schuldenreduzierung der 
letzten Jahre. 
Im Haushalt habe man mit sinkenden Einnahmen und gleichzeitig 
steigenden Ausgaben zu kämpfen. Hierdurch habe auch die Verwal-
tung einen erheblichen Mehraufwand in ihrer täglichen Arbeit.  
 
Im Hinblick auf die Kommunalwahlen 2026 bleibt abzuwarten, inwie-
weit eine Person diese Aufgaben in der Gemeinde übernehmen wer-
de. Beim nächsten Besprechungstermin mit der Kämmerei in Stadt-
prozelten werde Bgm. Amend außerdem einen zweiten Tag mit Ver-
waltungsdienst in Altenbuch anregen. Genaue Details müssen noch 
geklärt werden. 
 
Der Bürgermeister betonte, dass die Personalsituation sehr eng ge-
strickt sei. 
 
Erfreulich sei, dass sich die Finanzsituation zum Jahresende für das 
Haushaltsjahr 2024 entspannt habe. Die Gemeinde Altenbuch mache 
nun das 11. Jahr in Folge keine neuen Schulden und auch Kreditauf-
nahmen seien weder getätigt worden noch geplant. 
 
Der Neubau Bauhof läuft planmäßig. Hierfür ist die Fertigstellung für 
Sommer 2025 geplant. 

 
b.) Hochwasserschutz 

Gemeinderätin Follner fragte, nach dem aktuellen Stand der Maß-
nahmen, da man Anfang des Jahres ein Audit beschlossen habe. 
 
Gemeinderätin Fuchs betonte die Bedeutung an dem Vorhaben dran 
zu bleiben. 
 
Herr Jaromin von der Verwaltung werde in der nächsten Sitzung den 
aktuellen Sachstand zu diesem Thema dem Gremium vorlegen. 
 

c.) Glasfaser 
Gemeinderätin Follner fragte, wann es mit dem Glasfaserausbau wei-
tergehe. 
 
Bgm. Amend berichtete, dass aktuell die restlichen Straßengräben 
zugemacht werden. Mit der Deutschen Glasfaser sei Herr Amend 
ständig in Kontakt. Ein genaues Datum wann eine neue Firma die 
restlichen Glasfaserarbeiten erledigt sei noch nicht bekannt. 
 

d.) Geländer Pfarrheim 
Auf Nachfrage vom Gemeinderat versicherte Bürgermeister Amend 
die Anbringung eines neuen Geländers für die Treppen am Pfarrheim 
Altenbuch. 
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Zum Abschluss seines Berichtes bedankte sich Bürgermeister Amend beim 
Gemeinderat für die geleistete Arbeit im Jahr 2024. 
 
 
 

 
 

 

 
 
....................................... .................................. 
Amend Andreas Eric Jaromin 
1. Bürgermeister  Schriftführer 
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